

LA UNION REPUBLICANA

Diario de avisos y noticias

La Correspondencia Administrativa debe dirigirse al Administrador de LA UNION REPUBLICANA CONQUISTADOR 43 y 45

PRECIOS DE ABONO
PAGO ADELANTADO
1.25 PESETAS al mes en toda España.—En el Extranjero y Ultramar, 2.50 pesetas.
Ejemplar suelto, 5 céntos.—Atrasado, 10 céntos.

La Correspondencia de Redaccion se dirige al Director de LA UNION REPUBLICANA SANTACILIA 3, BAJOS
Núm. 1853
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Palma de Mallorca, JUEVES 14 Agosto de 1902

IMPORTANTE

Para mayor comodidad de la numerosa clientela de D. Antonio Cabet (Cereales, 1) se anuncia al público que desde hoy en adelante se encontrará en dicha Pastelería toda clase de pan, desde el rico pan de barra hasta puro pan de trigo mallorquín para sopa.

Interesante

La acreditada Cerveza que combinada con ácido carbónico líquido puro, se expende en la Cervecería Lyonesa, desde hoy los compradores podrán adquirirla embotellada en los establecimientos siguientes:

Colmado La Providencia, Rincón, 3 y 5.
Colmado La Lonja en el Terreno.
Tienda de aceites, Sócorro, 105.
Chocolatería Vidal, Sindicado, 79.

CONTRA LA PAZ ARMADA

Una nota consoladora viene del Norte europeo con motivo de la entrevista entre los emperadores de Rusia y de Alemania.

Se han cambiado afectuosos saludos, se ha procurado suavizar asperezas entre ambos países, sobre todo en lo relativo a las relaciones comerciales; al soberano ruso se le ha pasado el amargor de boca por las manifestaciones de simpatía de Alemania a Inglaterra y el soberano alemán ha sentido desvanecerse los temores que le inspiraban las inteligencias entre Francia y Rusia.

Y como coronamiento de estas gratas impresiones, se ha hablado de la conveniencia y necesidad de proceder a un desarme europeo para acabar de una vez con el ruinoso y bárbaro régimen de la Paz armada.

Es monstruoso que para sostener la paz, Europa se vea obligada a hacer los gastos que ocasionaría la guerra.

Alemania, en tiempo de paz, sostiene 579.500 hombres; Rusia, 868.700; Francia, 570.600; Austria, 364.000; Inglaterra, 228.600 Italia, 234.700; y hasta la pobre España, que no tiene que guerrear con nadie, costea un ejército permanente de 100.000 hombres.

Y si de las fuerzas terrestres pasamos a las navales, vemos la escuadra inglesa con 676 barcos; Francia, con 515; Rusia, con 291; Alemania, con 243; Italia, con 340; Austria, con 129.

Y también es curioso y bestial el número de cañones que esas fuerzas de mar y tierra necesitan. Inglaterra tiene 8.500 cañones; Francia, 8.000; Alemania, 4.000; Rusia, 7.000; Italia, 3.000 cañones, y así los demás países.

Fácil nos sería acumular datos sobre los caballos, las municiones, los ravos blindados, los torpederos y demás mortíferos elementos de guerra de que dispone Europa, sin contar las fuerzas militares de América y Asia.

He aquí, pues, cómo para vivir en paz han menester los pueblos modernos de millones de soldados, millares de barcos y cañones, que hace treinta años consumen los capitales y las energías de diez naciones que se creen se llaman civilizadas.

Y menos mal que esas fuerzas permanecen inactivas y no batallan unas contra las otras, por más que todas destruyen una parte considerable de la riqueza de su propio país. Puede decirse que vale más el dispendio improductivo a que se obligan los europeos manteniendo esos ejércitos, que la independencia, el honor

y los territorios que podrían perder en una guerra. Dedicados los miles de millones invertidos estérilmente en los últimos cincuenta años por la paz armada, se habría resuelto la cuestión social en Europa transformando la vida de las clases obreras y la actual organización del trabajo.

Bueno es que en esas conferencias de los poderosos del Norte se haya hablado una vez más del desarme europeo. No es esta obra de un momento. Habrá de ser gradual y progresiva hasta limitar los ejércitos permanentes a las fuerzas indispensables para el mantenimiento del orden inferior de los países aunque se conserven organizadas e instruidas las reservas para casos de guerra extranjera. Con la cuarta parte del actual contingente militar bastaría para aquellas necesidades.

Ni los cubanos, ni los filipinos, ni los yanquis, necesitan de grandes ejércitos permanentes para cambiar y triunfar, y los boers han resistido con soldados y voluntarios al empuje del más poderoso imperio de la tierra, como en otro tiempo los españoles, sin ejército, resistimos a Napoleón.

“ELLOS DOS ESPERITS”

El autor de «Ellos encarrilats» tenía si no mienten nuestras informaciones —entregada esa obra a la empresa de «Romea» y no acertamos a comprender como no fué representada en lugar de algunas otras que nada nuevo dicen y que tuvieron la vida precaria que se merecían. Por lo menos, Torrendell sobre sus cualidades de excelente escritor muy apto para el teatro, posee el mérito de abordar asuntos serios, relacionados con la vida social y con los conflictos del espíritu, y esto solo habría de valerle la preferencia de las empresas teatrales que aspiran a caminar adelante, siguiendo corrientes modernas.

En «Ellos dos esperits» se presenta una entrada de la otra la tendencia vieja, autoritaria y llena de preocupaciones y la novísima, reformista, basada en el progreso y el amor a los que a él cooperan con el sudor de su frente. La huelga de una fundición provoca la lucha entre esos dos esperits, lucha palpitante de interés y de emoción.

No se puede juzgar completamente una obra dramática con la lectura sola; se necesita verla representada; pero así y todo, mucho habríamos de equivocarnos; más se nos figura que «Ellos dos esperits» es un drama que ha de producir un gran efecto.

J. ROCA Y ROCA.
(De La Esquella de la Torratxa.)

Certamen nacional militar

La revista profesional «Anales del Ejército y de la Armada», convoca a nuevo certamen nacional militar, accediendo así a reiteradas instancias de muchas personas.

Temas.—1.º Misión de las tropas de infantería de montaña. Su proporción con respecto al grueso del ejército. Material necesario.
2.º Distintos servicios de la caballería en los ejércitos modernos. Aplicación de las secciones de obreros. Heliógrafos. Telégrafos. Material de puentes. Destrucción de obstáculos. Palomas mensajeras.

3.º Empleo de la artillería de tiro rápido. Número de baterías que debe alcanzar el man-

dó de grupo. Unidad de mando, sus iniciativas, movilidad. Importancia de las reglas de tiro.

4.º El servicio farmacéutico en campaña. Extremos que ha de abarcar. Su organización aplicada a nuestro Ejército.

5.º La milicia en la sociedad contemporánea en relación con el progreso de las ciencias militares.

Bases.—1.º Cada uno de dichos temas que de desarrollarse en cien páginas impresas ó doscientas cuartillas manuscritas como mínimo.

2.º Los trabajos serán entregados ó remitidos al director de la revista «Anales del Ejército y de la Armada». Ministro de la Guerra, Madrid. Dbiendo llevar escrito el sobre que contenga la memoria un lema igual al que llevará escrito el sobre que contenga el nombre y domicilio ó residencia del autor.

3.º El plazo para presentar los trabajos termina en 31 de Octubre del corriente año de 1902.

ENTUSIASMOS DINÁSTICOS

Aun siendo espontáneas y sinceras esas manifestaciones de júbilo, entusiasmo y alegría con motivo del viaje del monarca, merecerían la censura de todo ciudadano imparcial, de todo «hombre» digno. La bajeza, la cortesanía, la rastrera adulación, el hecho de aplaudir y vitorear a una persona que en nada se ha distinguido y a la que nada tienen que agradecer ni la patria, ni la ciencia, ni el arte, denigra, envilece, se concibe entre gentes sin noción del decoro, se practica en las sociedades atrasadas, entre rebaños de esclavos, limpios de la mácula de la libertad, el progreso y la civilización. ¿Qué será cuando los aplausos se compran, los vítores se pagan, los entusiasmos se cotizan, las ovaciones consumen muchos miles de duros, los recibimientos «delirantes» se organizan ni más ni menos que una mascarada de Carnaval?

Suprimid los cacicatos de Pidal en Asturias, Merino en León, etc., etc.; suprimid las mesnadas de los caciques; cerrad las arcas municipales y provinciales; haced que los empleados en consumo ocupen sus puestos, y que las tropas no salgan de los cuarteles. ¿Qué sería de todo ese fervor dinástico, de esos entusiasmos que llevan el sello oficial, el sello de la mentira, de la falsificación?

Pero supongamos que todo eso del viaje del monarca es tal y como nos lo cuentan los corresponsales; supongamos que el pueblo se entusiasma de veras y de veras ama a D. Alfonso. ¿Dudaremos de ello, como lo hacen los periódicos dinásticos, que España va a entrar en un período de prosperidad y engrandecimiento tan grandes como lo son hoy su ruina y decadencia? Los pueblos serviles; los que olvidan las duras lecciones de recientes y dolorosas experiencias; los que se deslumbran ante cintajos y fastuosidades que se pagan excesivamente caros, no están llamados a engrandecerse, sino a desaparecer.

Mirando a lo pasado, ¡qué lecciones para lo porvenir! ¿Cómo ha de compararse la engañosa popularidad de Alfonso XIII con la que tuvo su abuela doña Isabel II? Ante Isabelita perdían el juicio las buenas gentes, la amaban entrañablemente, la vitoreaban con gritos salidos mas del corazón que de los labios, la echaban pipos, perdían por ella la vida llenas de or-

gullo, fué un ídolo para sus súbditos aquella reina. Ella también amaba mucho a su pueblo, le gustaba halagarle, era «populachera». ¿Qué final tuvo aquello? ¿Qué bienes reportó a España aquella popularidad y aquel trato «democrático» a que tanta afición mostraba doña Isabel?

A Fernando VII le encantaban las gentes del pueblo. Fué también un rey muy popular y que sentía grandes preferencias por los humildes. De un agudor hacía él un personaje. De una «ta» cualquiera de los barrios bajos una dama influyente. ¿Qué bienes produjo a España? ¿De qué sirvieron aquella llaneza en el trato, aquellas aficiones a la gente del pueblo, aquellos entusiasmos verdaderamente sinceros que en las muchedumbres provocaba, al comienzo de su reinado y después de sus traiciones é infamias, aquel monstruo que manchó el treno con tantas y tan abominables crímenes é infamias?

Popularísimos fueron Luis XVI y María Antonieta, y aquella popularidad terminó de una manera trágica.

No hay, pues, motivo que justifique la esperanza en todas estas bienandanzas, que fundadas en la popularidad del monarca vaticinan los periódicos cortesanos.

¡Desdichados los pueblos que se prosternan ante la realeza y esperan de ella su bienestar, olvidando que «si los pueblos no tiran los reyes no aflojan», y que «la historia de los reyes es el martirologio de los pueblos!».

(De El Mercantíl Valenciano.)

NOTAS POLITICAS

El Obispo de Oviedo niega al cabo de tantos días que haya sostenido la conversación con el Rey que se le atribuye, a propósito de las reliquias.

Este obispo es mas rebajico que Sagasta. D. Práxedes niega las cosas a los dos días de haberlas dicho; el obispo a los doce.

Por eso nadie cree en estas rectificaciones tan tardías.

El diálogo, que es de primera, es histórico, y bien histórico, y hace honor a los dos interlocutores.

Tal vez es lo mejor que uno y otro hayan dicho en su vida.

Ya no van a Bilbao los «ilustres huéspedes».

Si no va Caserta, malo, y si va peor.

En vista de ello se ha resuelto no ir. Que es una solución muy discreta, aunque los vendedores de pitos de Bilbao lo sientan en el alma.

Los moros de Melilla nos han cogido tres soldados y se supone que los han muerto ó los han vendido como cautivos.

Ya estamos leyendo las energías notas y los «ultimatums» que pasará A modóvar del Río al Sultán y el poco caso que hará este buen musulmán de esos papeles mojados.

Gracias a la Restauración, todo el mundo se nos atreve.

Entre los mismos moros se conoce el «valor y la energía» con que entregamos las colonias a los primeros tiros de los norteamericanos, y como es natural creen que nos pueden toser y tratar a zapatezos.

Además la cuestión de los célebres cautivos les ha hecho ver que a nuestros gobiernos se les va la fuerza por la boca.

En fin, que es una delicia ser español de unos años a esta parte.

Mas respeto se tiene a los habitantes de Mónaco que a nosotros.

Viva por lo tanto la situación inaugurada en Sagunto, seguida en Santiago y Cavite y rematada en París.

LA LLUVIA ARTIFICIAL

Llaman nuevamente la atención pública, las recientes experiencias verificadas en Texas (Estados Unidos) para producir la lluvia artificial. Mr. Myers, por medio de un globo elevado a la atmósfera, ha conseguido por explosión del mismo, una lluvia abundante durante 45 minutos.

Esta experiencia ratifica otras anteriores, abriendo nuevos horizontes para la definitiva conquista de la lluvia artificial.

Los trabajos iniciados por Farwell y acometidos seriamente por el general Drenforth en Llano Estacado (Texas) ya dieron excelentes resultados. Ruggles hizo otros ensayos en Australia, aunque con menos éxito, al mismo tiempo que Hatermann intentaba en Nueva Zelanda el mismo procedimiento. Pleuri-Allen obtuvo también la lluvia artificial, produciendo frío intenso por medio de husos con eter sulfúrico lanzados en el seno de la atmósfera, demostrando John Aitken la posibilidad de realizar satisfactoriamente el problema.

La lluvia artificial ya no es una quimera, ni un sueño científico. Cabe sospechar fundadamente que la existencia de los grandes desiertos de nuestro planeta, donde jamás cae una gota de agua, no son una deficiencia de la creación; los dos anillos de fuego que rodearon la Tierra en las regiones tropicales de ambos hemisferios, no son mas que una accidentalidad, que el hombre hará desaparecer en tiempo no lejano.

Los grandes desiertos de Texas, Sahara, Arabia, Gobi y Atacama, serán un día fecundados por la lluvia, y de sus abrasadoras arenas surgirá vegetación exuberante.

El hombre reflexivo y altruista ya no atiende a la resolución de los ministerios simbólicos planteados en tiempos lejanos. Ya no aspira a determinar si fué mas punible la comida de la manzana, que la plantación del manzano; ni pretende analizar la sagacidad y mala intención del Sr. Noe, al archivar en su trasatlántico, las bacterias que tanto nos acariician, y los millares de micro-organismos que con nosotros conviven; como no se preocupa de si el perdona nuestras culpas como perdonamos a nuestros deudores, ha sido consignado como excepción en el juicio ejecutivo, análoga a la promesa de no pedir, convenido de que no es igual predicar que dar trigo; conoce ya su misión elevada y que ha de poner a contribución sus energías y entendimiento, para la hermosa labor del progreso humano.

Si un día pudo suponerse la invariabilidad en la evolución del sorprendente ritmo de la circulación del agua en la atmósfera de la Tierra, las experiencias sobre la lluvia artificial, atestiguan la posibilidad de su reforma y variación.

La lluvia es el mas hermoso de los fenómenos naturales, sin la cual la vida no sería posible. La gota de agua que adorna la flor y la ilumina reflejando la luz, se eleva silenciosamente a las alturas, y desciende nuevamente para fecundar el cactus que en el monte germina.

Los mas violentos huracanes son la resultante de una inmensa asociación de microscópicas gotas de agua, acumuladas por una hermosa evolución del calor solar, labor incesante que cautiva fuertemente el espíritu, invitándole a profundizar sus admirables problemas.

El silencioso fenómeno de la evaporación origina el transporte a través de la atmósfera de los millones de toneladas de agua que los ríos vierten incesantemente en los mares, estableciéndose una perpetua circulación.

Y no obstante, desconocemos el verdadero proceso de tan maravillosa función física.

Decimos muy satisfechos que la evaporación es una función de temperatura, por la que el agua, recibiendo un caudal de calor en su superficie libre líquida, pasa lentamente desde este estado al gaseoso, y en verdad que nada decimos, pues la definición es puramente «explicativa» y no da cuenta de la verdadera evolución del fenómeno.

¿Cómo pasa el agua del estado líquido al gaseoso?

JABONES LA PROVIDENCIA

de D. Benito Pomar

Ofrecemos:

JABON PERAL.—Cajas de 50 pastillas extra á Ptas. 4.—Caja Id. 25 » » » 2'25 »

Dichas cajas resultan muy económicas para las familias numerosas, colegios, talleres, casas de baños, etc. etc.

El jabón Peral no daña la piel

Jabones de diferentes clases para lavado de ropa y otros usos.

VENTA:—Colmado de Vicente Pomar.—Almacén de arroz de José Serra, San Miguel.—En Son Alegre, Establiment.

Puede conservar el lanzamiento mecánico de partículas de agua, en la vaporización, pero nadie ha explicado satisfactoriamente la elevación de partículas de agua por la evaporación.

La máquina de vapor no es potente para lanzar una partícula de agua, a veinte metros de altura, y el calor oscuro es la evaporación, la eleva a las mas altas regiones de la atmósfera, hasta con una temperatura en el ambiente inferior a cero grados!

Afirmamos que el agua a presión normal, se congela a cero grados, y entra en ebullición a cien grados, y al margen de estas leyes —como si fueran españolas— acotamos los privilegios de la sobrefusión y el sobrecaldeo.

Hay mas: si el agua a cero grados se congela:

¿Como subsiste el vapor de agua en estado transparente en las heladas regiones de Siberia, mientras el termómetro registre temperatura de —50 grados?

¿Por qué no se liquida la nube que lame las nieves de las altas montañas?

La contradicción existe patente entre la realidad, y la definición científica. De ahí el inmenso atractivo de la Meteorología, injustamente calificada de hermana menor de la Astronomía, y considerada como ciencia secundaria, tan solo porque la desconocemos encuadrándola en principios muchos de ellos sin racionalidad científica....

Convencidos de la posibilidad de la lluvia artificial, creemos que es susceptible de modificación el régimen climatológico imperante en ciertas regiones de la Tierra, y que para España constituye un problema de excepcional importancia.

A la Tierra le sobra agua, la deficiencia estriba en el reparto.

DIONISIO PUIG.

NOTICIAS

Llegan hasta nosotros las quejas de una madre, que nos han conmovido tan profundamente como esperamos que emocionarán a nuestros lectores, y hasta a las personas que pueden poner mano en remediarlas.

Catalina Burguera, que vive calle de los Olmos, núm. 11, tiene recluida una hija en el Manicomio Provincial: esta joven, enferma de histerismo, recibió la visita de su madre, en momentos de lucidez. En medio de la efusión y las caricias que se prodigaron las dos infelices, expuso la reclusa el deseo naturalísimo de volver al hogar: procuró disuadirla dulcemente Catalina ponderando la necesidad de seguir un tratamiento hasta la completa curación: la pobre histerica para extremar la premura de recobrar la libertad anhelada llegó a decir que escaseaba la comida...

Al oír la una monja cogióla violentamente por el brazo para separarla de su madre. La joven llena de terror logró desasirse de la corpulenta guardiana; pero ésta la sujetó por los cabellos y la llevó tras sí, sin atender al llanto de la madre ni a los lamentos de la hija.

De tal modo nos repugna creer que a la dulzura de la persuasión se sustituya la dureza del maltrato, y mas aún que tales actos los pueda cometer quien ha consagrado sus votos a la caridad, que sinceramente deseáramos que al relatarlos este hecho la indignación ó el amor maternal exacerbado hubiese exagerado la verdad de lo sucedido.

El mejor refresco **Leche frappé** de la **Cervecería Lyonesa.**—Se sirve á todas horas.

La «Banda Municipal» que dirige D. Miguel Serra Cardona ejecutará mañana por la noche el siguiente programa en la fiesta de la calle del Sindicato:

- 1.º «General Weyler», Paso doble, Serra.
- 2.º «Maria Harrietti», Averture, Montagne.
- 3.º «Agua, Azucarillos y Aguardiente», Fantasía, Chueca.
- 4.º «La Tempestad», Fantasía, Chapí.
- 5.º «El Bateo», Complots y Duo, Valverde.
- 6.º «Los Niños llorones», Coro de Payasos, Valverde.
- 7.º «Agua, Azucarillos y Aguardiente», Pasa-calle, Chueca.

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales de la escala de reserva retribuida no sean incluidos en los repartimientos vecinales de consumos, siempre que concorra la circunstancia de que la residencia en la localidad sea por razón de sus cargos.

El Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife saca a concurso el estudio y formación del ensanche de esta ciudad.

Los proyectos deberán estar arreglados al reglamento de 19 de Febrero de 1877 para la ejecución de la ley de 22 de Diciembre de 1876, relativa al ensanche de poblaciones, y deberá constar de los documentos que determina el artículo 5.º del citado reglamento.

El plazo para la presentación de proyectos será el de diez meses, a contar desde el día en que se inserte el programa en la «Gaceta de Madrid».

Se adjudicará un premio de quince mil pesetas al autor del proyecto que se eligiere por dicho Ayuntamiento y que obtuviere la aprobación del Gobierno.

Se recomienda al público no deje de probar los **Exquisitos Biscuits Fullat y Modernista** Panadería Santa Eulalia.

La «Gaceta» publica un aviso de la Dirección general de Sanidad, anunciando que según comunica el cónsul de España en Olesca, el día 5 del actual han ocurrido en dicho punto dos casos de peste bubónica.

El día 16 del actual tendrá efecto en la Administración Depositoria de Hacienda de Mahón, la venta en pública subasta de un caballo, un carro y unas guarniciones, apresado con tabaco de contrabando el día 23 de Julio último en la ciudad de Ciudadela.

La subasta se verificará en un sólo lote, bajo el tipo de 350 pesetas y no serán admitidas las proposiciones que no cubran las dos terceras partes de dicha cantidad.

Varios vecinos del Molinar de Levante se han llegado a nuestra redacción denunciándonos el hecho de que los carretones y carruajes que transitan por las calles de aquel caserío, principalmente por la de la Palmera, lo hacen con tanta velocidad que están los transeúntes expuestos a cada momento a ser atropellados por los vehículos.

Sería conveniente que el guardia municipal de aquel punto hiciera entender a los conductores de tales carretones y carruajes, la falta que cometen yendo a todo escape por las referidas calles.

Por el ministro de Instrucción pública se ha dictado una orden determinando la forma en que ha de aplicarse la gracia concedida por el art. 6.º del decreto de 31 de Mayo último a los opositores a escuelas de primera enseñanza estableciendo que se hallan comprendidos en dicha disposición los opositores que, reuniendo las circunstancias que en el mismo se establecen, pertenezcan ó hayan tomado parte en las oposiciones a escuelas que han debido anunciarse dentro del mes de Junio de 1901 y de Enero de 1902 en los respectivos Rectores.

ELIXIR INGLUVINA GIOL

Cura: Dispepsias, gastralgias, vómitos de las embarazadas, convalecencias difíciles.

Programa de la fiesta callejera que se ha de celebrar en el Molinar de Levante los días 16 y 17 del mes que rige.

- 1.º El Sábado 16 baile de boleros sobre tablado empezando a las 10 de la noche.
 - 2.º El Domingo 17 por la mañana regatas de embarcaciones a la vela.
- Las medidas son las siguientes:
- 1.ª Regata de 25 a 24 palmos.
 - 2.ª De 23 a 22.
 - 3.ª De 21 a 19.
- Las embarcaciones serán medidas de roda a roda y el mismo día frente a la Iglesia del Molinar, y los premios serán los siguientes:
- 1.º Una bandera de 8 1/2 palmos, valor 6-50 pesetas.
 - 2.º Cinco canas de ropa para un foque, 5 pesetas.
 - 3.º Una cuerda rollo 2'50 pesetas.

Punto de suscripción en la taberna de José Reines (Molinar) cuya suscripción estará abierta hasta las 12 del día 16 noche.

El punto de partida será frente las troneras a las diez de la mañana y darán la vuelta al islote.

Por la tarde corridas por tierra por las calles del suburbio y mas tarde cuecaña a la orilla del mar y por la noche iluminación y música.

En el vapor correo que salió ayer para Valencia embarcaron los pirotécnicos que durante las fiestas del derribo de las murallas, han confectionado y disparado los hermosos fuegos artificiales y la sin igual «Traca» de los señores Damosle al Sr. Cordella y compañeros desear de estas columnas nuestra mas cordial enhorabuena por el feliz resultado de todos los fuegos en general y deseamos de todas veras que pronto podamos admirar una vez mas los adelantos que dichos señores introducen en el difícil arte de la pirotecnia.

En la secretaría del Ayuntamiento se ha recibido una solicitud de D.ª Maria Amorós Ferrer, pidiendo la plaza de maestra de la escuela de niñas de esta ciudad, que desempeñaba doña Engracia Alcaide y Caracnel, propuesta para desempeñar una escuela pública de Granada.

Como prueba de que el **Jarabe Vermífugo** de J. Sureda Literas es el mejor, basta decir que es el **único recomendado y aprobado** por la Real Academia de Medicina.

En el baluarte de Zanoguera están trabajando una brigada de operarios con las operaciones del desmonte.

Los incrédulos tienen ahora continua ocasión para cerciorarse de que las murallas son necesarias para la vida moderna que ha de llevar haciendo desaparecer las murallas, proceda a su derribo.

Muchos son los curiosos que durante el día visitan el punto donde ha empezado la demolición del recinto fortificado.

En la Secretaría de Instrucción pública se ha recibido el título de Licenciado en Filosofía y Letras expedido a favor de D. Jaime Porcel Font.

Ayer se hizo a la mar, con rumbo a Poniente, el cañonero «Vicente Yañez Pinzón».

La causa de la salida ha sido el haber recibido órdenes de asistir a unas regatas que tendrán lugar en Alicante con motivo de las fiestas que aquella capital está celebrando.

Se ha remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el Alcalde de Pollensa contra una providencia del Gobierno civil revocando un acuerdo del Ayuntamiento, por el que rescindió el contrato efectuado con el profesor de medicina y cirugía para la asistencia facultativa de las familias de los pobres.

Se encuentra entre nosotros el distinguido periodista D. Luis Maraver Serrano, director del «Heraldo de la Industria».

Que sea bien venido y que su estancia en esta isla le sea grata.

El Sr. Gobernador civil ha convocado a sesión extraordinaria a la Excm. Diputación para el día 23 del actual a las doce y siguientes que sean necesarios con objeto de discutir y aprobar en su caso el proyecto de presupuesto adicional al ordinario de la provincia correspondiente al presente año.

La casa Llofrú tiene la ventaja de que sus clientes no gustan otro café que el suyo.

Porqué? Sencillamente; por la superioridad del tostado.

Han sido encerrados en Capuchinos por orden del Jefe de la guardia municipal dos individuos a quienes se acusa de ser autores de un robo de 50 pesetas verificado anteaayer en el huerto Can Planas del vecino caserío de Coll d'en Rebasa.

El conde de Romanones, fundándose en el decreto sobre la investigación de la enseñanza privada, no ha accedido a la solicitud del vicario general de los escolapios para que se exceptúe a los profesores de dicha orden de la obligación de proveerse de títulos académicos.

Nos alegramos.

En el vapor «Bellver» salió anteaayer para Barcelona nuestro paisano y correligionario D. Jaime Rotger viajante de la casa A. Farreras (S. en C.) Mechero X, cuyo representante en esta es nuestro amigo Gabriel Miró. Le deseamos feliz viaje y prósperos negocios.

El ministro de la Gobernación está muy enojado por la abstención de corporaciones oficiales y particulares, consultadas sobre la mejor substitución del impuesto de Consumos.

Solo han respondido a la consulta, nueve Cámaras de Comercio, 270 Ayuntamientos y 20 Diputaciones Provinciales.

A nosotros no nos extraña el poco éxito tenido por la Real orden de consulta firmada por el Sr. Moret, sabiendo como lo sabe todo el mundo, que después de tantas consultas e informes, el elemento oficial opina siempre en contra de lo propuesto por las corporaciones populares.

Es el caso de aquel que después de consultar a varios abogados sobre el mismo extremo pone en práctica su opinión contraria por completo a la de todos los consultados.

El ministro de Hacienda tiene en estudio un proyecto para entregar también a la Arrendataria de Tabacos la renta de Loterías.

Al paso que vamos, muy pronto la Arrendataria se habrá convertido en monopolizadora de todo y en administradora de los servicios que al Estado incumben.

Por algo son grandes capitalistas sus accionistas, y por algo también son personas importantes en la política.

Han desacar jugo a su petición y en creces a su capital.

El dueño del «Salón moderno», D. José Valls, ha tenido la galantería de ofrecernos su nuevo domicilio San Bartolomé núm. 40 y Vicente Muti núm. 10.

Le agradecemos la atención.

El Negociado de quintas del Ayuntamiento de esta Ciudad cita a los soldados de la 2.ª compañía del Batallón de reserva de Baleares núm. 2 Vicente Castell Ferriol, Jaime Lloil Munar, Francisco Fuster Gelabart, Miguel Vanrell Ribot, Jaime Ferriol Oliver, Arnaldo Mateo Real y Juan Vanrell Rebasca y a los padres de Antonio Nadal Palmer. A los primeros, para saber su domicilio y a estos para cobrar los alcances de su hijo, muerto en Filipinas.

Gafas y lentes de todas clases. Especialidad en cristales Bleütés y Ahumados. Cristales roca. FINE-GLASS y demás clases.

Se hacen toda clase de composturas. Grandes surtidos en estampería y molduras para cuadros.

ECONOMÍA

Querer es poder

Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo o sífilítico. Para detalles léase en 4.ª pág. Milagrosos curas de Inyección anti-venéreas y Robo anti-sifilítico GOSTANZI.

Antiguo Café Mahonés

Plaza de Abastos. CONCIERTO TODAS LAS NOCHES

Gran Café Restaurant Lírico

DE B. PUJOL Comedores reservados.—Mesa redonda de doce y media a dos.—A la una y media y a las dos, coches para los señores viajeros al tren, pasaje a 20 céntimos de peseta.—Todo el día servicio a la carta.—Encargos a cualquier hora.—Helados y licores de todas clases.—Café superior.

GRAN CAFÉ LIRICO

Concierto del Sexteto compuesto de distinguidos profesores de la Constancia Musical bajo la dirección del eminente violinista señor Ross.

Programa

- 1.º «Joaquina», mazurka, Ross.—2.º «Juana de Arco», (sinfonía), Verdi.—3.º «Una Lágrima», (solo), Duncler.—4.º «Le Petit Due», (fantasía), Lecocq.—5.º «La Galia», Gounod.—6.º «La Viejecita», (canción), Caballero. Ayer llegaron 250 números para el sexteto que se irán ejecutando sucesivamente.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

MADRID 13.

Los correos en Málaga.—De viaje Lo de Málaga referente a Correos, se ha reducido a que se dé de baja al administrador en el escalafón y se deje cesantes a los rateros.

Contra los demás empleados no se refería nada, y quedan en sus puestos. Se extiende la idea de que el viaje del rey a Bilbao no se verificará este año.

De Oviedo telegrafían que, de regreso de Mieres, a las ocho de la noche pasearon el rey y el príncipe de Asturias por las principales calles de Oviedo.

La población sufrió una decepción pues esperaba que el rey saldría a paseo a caballo. De Málaga comunican que los conservadores se proponen hacer al señor Silveira un recibimiento ruidoso, en cuanto sea posible, dadas las condiciones de la población, liberal en su inmensa mayoría.

Paraca que se llevarán a la estación los coches de todos los conservadores malagueños que lo usan.

La langosta.—Reunión

De Martos dicen que se ha presentado la plaga de la langosta en proporciones aterradoras en el término de aquella ciudad y en toda la comarca que la rodea.

Los labradores están aterrados ante tan intensa invasión.

De Cádiz participan que se ha celebrado en el Gobierno civil la reunión del Jurado mixto formado de patronos y obreros salineros.

Fue a presencia del gobernador y no hubo acuerdo.

Todo hace creer que se disolverá el concierto salinero.

Algunos consignatarios de buques han manifestado que se desligarán de todo compromiso con la Sociedad de los salineros y tomarán la sal de quien les convenga.

Dos buques franceses embarcarán dicho artículo directamente de los propietarios desligados del concierto.

Conflicto.—Choque

En Sanlúcar de Barrameda ha surgido un conflicto entre los pescadores.

Cuarenta parejas de la pesca del «bou» no han podido salir por negarse los tripulantes a embarcarse, fundándose en la calma que reinaba y por creer que resultaba impropio su trabajo, todo lleno de fatigas.

Algunos armadores han acordado desarmar dichas embarcaciones de pesca.

De Oporto telegrafían que a consecuencia de la niebla espesísima que reinaba ayer, el vapor francés «Brasil» embistió a la lancha portuguesa «Isaura», echándola a pique. El «Brasil» recogió la tripulación portuguesa y la desembarcó en Leboe, siguiendo después su viaje para la América del Sud.

Anarquistas.—Detención

Dice de París una Agencia francesa que la policía ha detenido a dos anarquistas españoles, señalados por una carta de San Sebastián, que iban al departamento de A. e. para atacar contra la vida del ministro de Negocios Extranjeros, M. Delcassé.

Ha sido detenida en Madrid Dolores Planas Burgués, italiana, procedente de Barcelona, reclamada por su esposo; se le han encontrado 10,800 liras, escondidas entre las medias, que sustrajo del domicilio conyugal, en la barriada de la Barceloneta.

Los franceses en Siam.—La enfermedad de Steijn

París.—Un telegrama de Siam anuncia que el ministro encargado de los negocios franceses en dicho país ha declarado que las dificultades que habían surgido están en vías de un arreglo amistoso.

Telegrafían de La Haya, que va mejorando en su enfermedad el ex-presidente Steijn; Krüger le visitó de nuevo, como también la mayor parte de los boers que se encuentran en Holanda.

Más expulsiones.—Desposorio del Kromprinz

París.—«L'Echo de París» dice que una compañía de infantería se ha negado a cooperar a la expulsión de las «hermanas» de la escuela congregacionista de Dourennez, pequeña ciudad de Bretaña.

Un telegrama de Londres anuncia que el kromprinz, estando en dicha ciudad, se ha desposado con miss Cladys-Dacson, sin saberlo Guillermo II.

El Rey y los Alcaldes

El rey no se ha dignado sentar en su carruaje a los alcaldes de las poblaciones que ha visitado. El caso es nuevo, por mas que algunos cortesanos intenten buscar precedentes que no existen, y se debe a la indicación, consejo, ó lo que fuere de uno de los profesores del monarca.

Naturalmente, podría discutirse la autoridad de tal personaje para imponer el consejo, si no constara que la autoridad viene de la ex-regente, quién es la directora oculta—como he tenido ocasión de decir—de este primer viaje de su hijo.

El Banco de España en el extranjero

El gobernador del Banco, Sr. Mellado, ha conferenciado con el ministro de Hacienda sobre el proyecto de establecer agencias del establecimiento en el extranjero.

En el Banco se estudian las condiciones en que puede realizarse el proyecto, que tiende en primer lugar a sustituir con agencias suyas las Delegaciones de Hacienda que nuestro Go-

bierno sostiene en algunas plazas del exterior.

Las dependencias del Banco serán diversas en su categoría y organización, conforme a las condiciones de cada plaza; así [por ejemplo la de París será una verdadera sucursal por su importancia oficinesca, y la de Londres no pasará de una agencia limitada.

El Consejo del Banco aprobó ya el plan de la agencia en Buenos Aires que será establecida en cuanto hayan terminado las negociaciones oportunas.

—Háblase ahora de la subida del descuento anunciándose que el Banco la realizará dentro de poco.

Una bestialidad

Valencia.—Dicen del pueblo de Chella que estaba paseando la señorita D.ª Beatriz Currella en compañía de su anciana madre, cuando de improviso se les apareció un joven desconocido, quien cogió a la joven y se la llevó arrastrando hasta un grupo de árboles vecino. Una vez allí, el desconocido infligió varias heridas a la joven, y abusó luego de ella.

Mientras tanto, la madre yacía en el suelo presa de un síncope.

El sátiro tuvo tiempo para fugarse; pero al día siguiente fué capturado por la Guardia civil.

Llámanse Manuel Granero.

El coronel Saint-Rémy

París.—Decididamente el teniente coronel Saint-Rémy, arrestado por haber desobedecido órdenes relacionadas con el cierre del colegio de monjas, vá a comparecer ante un Consejo de guerra.

Es casi seguro que se le condenará a la destitución.

El Gobierno y el Vaticano

A pesar de las excusas y protestas del Gobierno, me consta que ha enviado dos notas a la Santa Sede: una, referente al presupuesto del clero, y otra a las órdenes religiosas.

La primera es reproducción de otra comunicada anteriormente, y aceptada en principio por el Vaticano, al tratarse de disminuir el número de diócesis en España. Sin embargo, no produjo resultado alguno la avenencia, porque desde Roma se advirtió al Gobierno que antes de emprender reforma alguna en la diócesis concordadas, tenía el camino abierto para suprimir las que el Concordato no sanciona. Y de esta manera se ha logrado no hacer nada.

En la segunda nota se trata de reconocimiento por la Santa Sede, de la legalización de las órdenes religiosas españolas; y además, de la invasión de frailes filipinos, rechazados aún por las demás órdenes religiosas.

Roma sigue intransigente respecto del particular, y no quiere negociar sino sobre un solo punto: el del Concordato.

El Gobierno se ve tan apurado, que confidencialmente ha suplicado a la Santa Sede que transija, aunque sea tan solo en algunos puntos secundarios; pero el cardenal Rampolla ha mandado normala al humilde y asendereado Gobierno español.

La Propagadora Balear

DE ALUMBRADO

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General ordinaria a cambio del cupón número 4, en las oficinas de la Sociedad, Zógranada, 9, entresuelo, de diez a doce de la mañana todos los días laborables.

P. A. del Consejo de Administración.—El vocal secretario, José Estela.



Nicolás Ticoulat

CIRUJANO-DENTISTA

Calle Pelaires n.º 102

SE VENDE ó traspasa la mejor y más acreditada corsetería de Mallorca por retirarse del negocio. Brossa, 21, tienda.

